

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'35 pts.

PALMA DE MALLORCA, SABADO 8 DE SEPTIEMBRE DE 1917.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 9

Hotel Villa Victoria (TERRENO)

Sitio más fresco de Palma con espléndida vista a la bahía y ciudad Domingo 9 Septiembre de 1917 de 7 a 12 noche

SUPER DANSANT

y exhibición de los últimos bailes modernos por los celebrados bailarines **CARPIO y CARMEN** QUINTETO REAL SE SIRVEN HELADOS Y BISCUIT GLACE Cubiertos esp. de 3 y 4 pts. c. Langosta, Carta escogida Parada del Tranvía a la Puerta

Herniados, Trencats—Loed

El reputado ortopédico de Barcelona, señor Torreat, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo lunes día 10 de Septiembre en la fonda de El Vapor calle de Verí en donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan al hacer bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejéis pues de visitar sin pérdida de tiempo á dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista señor Torreat estará en Palma y en la fonda del VAPOR el próximo lunes día 10 de Septiembre. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13

En honor del maestro Goula

En nuestro colega «La Publicidad» de ayer leemos un artículo del cual son los siguientes párrafos:

Otros artistas españoles han muerto fuera de la patria. Recordamos como más importantes y relativamente recientes, el caso de Isaac Albéniz, entre los músicos; el de Antonio Vico, entre los actores. Pues lo primero que debe hacerse para honrar la memoria del artista querido es, procurar que sus restos exhumados en rincón extraño, tornen a la madre patria, para que las cenizas reposen eternamente junto a los suyos, en el propio suelo donde vivió la luz primera.

Y la llegada de aquellos restos ofrece la ocasión propicia para tributar al difunto el póstumo homenaje que las circunstancias impidieron a su debido tiempo. Así se hizo con los dos artistas antes citados. ¿No habrá quien sea capaz de promover la traslación de los despojos mortales del maestro Goula, extrayéndolos de la tierra argentina, donde piadosamente fueron sepultados por la piedad de unos cuantos compatriotas?

Esto es, en nuestro concepto, lo primero y más conveniente. Luego pueden organizarse otros homenajes a su memoria. Sus numerosos y reputados discípulos parecen ser los más indicados para organizar o coadyuvar en alguna solemnidad musical, en que se ejecutasen algunas de las composiciones más salientes del maestro, en especial su gran «Cantata». ¿Y el Liceo? ¿Nada piensan hacer los señores del gran teatro en que por espacio de tantos años reinó el difunto maestro como cabeza directora de sus representaciones?

También la numerosa pléyade de profesores de orquesta que actuaron bajo su batuta durante tanto tiempo, sería natural que contribuyera, como no dudamos lo haría, al objeto indicado, y para encauzar los esfuerzos debiera tomar la iniciativa la entidad que a todos representa, el Sindicato Musical.

Y por fin, queda su población natal, la importante villa de San Felix de Guixols, que no olvidó a su hijo ilustre cuando ya en vida de él bautizaba con su nombre el teatro que posee. No es mucho pedir, pues, que el Ayuntamiento dispusiera la colocación de una placa conmemorativa en la casa cuna del artista, y más honroso todavía fuera que reclamara el privilegio de guardar definitivamente sus restos la propia villa que lo vio nacer.

Estas son las ideas que se nos ocurren de momento. Veremos si hay quien las recoja y encauce y complete, como es lógico y justo, pues lo contrario sería una vergüenza para todos. Y si nada sale de la iniciativa oficial, tómenla las personas que para ello resultan ser las más indicadas por diversos motivos que sería prolijo enumerar.

DE ACTUALIDAD

El conflicto europeo

Declaraciones importantes
Namen 6.—Sobre la culpabilidad de la guerra y las revelaciones del proceso Schomlinof, ha declarado el conde imperial en una entrevista lo siguiente:

Las declaraciones del exministro de Guerra ruso y jefe del Estado Mayor general, son de la mayor importancia y sirven para destruir la leyenda de la culpabilidad alemana en la guerra, y obligarán a los países europeos y extra-europeos, siempre que hayan recibido informes correspondientes, a modificar su juicio respecto a Alemania. El momento en que se han hecho las

revelaciones es tanto más favorable, cuanto acabamos de tener conocimiento de la respuesta americana a la nota pontificia aconsejando la paz.

En la nota de Mr. Lansing se califica al gobierno alemán de responsable, puesto que en secreto fraguaba una dominación mundial, elegía el tiempo a propósito para la guerra y porque ejecutó su plan cruel y mortalmente sin restricciones a la ley ni tampoco a la sinceridad derramando sangre no sólo de sus soldados, sino de inocentes mujeres, niños y demás seres indefensos.

Al parecer, el gobierno americano al hacer las acusaciones salidas de la oficina de columnas de la *Entente*, no tenía conocimiento alguno del curso del proceso contra Schomlinof, pues de lo contrario seguramente hubiera obrado al fin de un modo diferente sobre quien ha elegido el momento para la guerra.

Ahora está firmemente comprobado que no ha sido Alemania, sino el partido militar que rodeaba al Czar de Rusia y que se encontraba bajo la influencia de Francia e Inglaterra.

El emperador alemán estaba ya desde un principio mostrando frente a Rusia particularmente su firme voluntad hacia la paz y su pueblo también. Como puede verse por los documentos, el emperador alemán ha hecho hasta el último momento los intentos más serios y esforzados en los telegramas cambiados con el Czar y con el rey de la Gran Bretaña, para influir en el sentido de paz. El punto de gravedad, una vez conocidas las declaraciones, está en que el Czar tenía que dudar entre la guerra y la paz, y había llegado realmente a la convicción por los esfuerzos del emperador alemán, de que Alemania no deseaba la guerra.

Una consecuencia de esta convicción era su orden de anular la movilización rusa, pero unos onanitos que engañaban al Czar saltaron por encima de la orden impidiendo su realización. Otra consecuencia de los esfuerzos del Emperador alemán fue el orden del Czar al general Venushkovich de dar al Embajador alemán la seguridad de la buena voluntad de Rusia por la paz.

También quedó frustrada la realización de esta orden, haciéndolo Sazonov, que temía, por lo visto, que el embajador alemán ya se esforzaba por el mantenimiento de la paz y que iba a dar nuevos pasos eficaces para evitar la amenaza de guerra. ¿Quién se ocultaba realmente detrás de todos aquellos que no podían por cierto por sí solos emprender algo para arrastrar a Rusia y con ella Europa y finalmente el mundo entero a una guerra de tan terribles y nunca vistas proporciones como la actual?

No necesito recordar las relaciones de Schomlinof con el grupo de chauvinistas franceses de los señores Poincaré y compañeros. Sabido es que la elección de Poincaré tuvo lugar bajo la influencia de la guerra de ataque franco ruso contra Alemania, y que Schomlinof fue llamado por entonces a París para felicitar a Poincaré por la dirección de la República francesa.

por razones de defensa contra preparativos? En lo que a Inglaterra se refiere, el principal motivo para su entrada en la guerra ha sido el no tolerar se disputase la hegemonía mundial que creyó en peligro. Ni el gobierno alemán ni el pueblo adicto a su soberano en reciproca e inquebrantable fidelidad, estaban entonces ni en cualquier otro momento animados de los propósitos conquistadores o que el poderío les fuese atribuido por otros. Alemania se vio obligada a entrar en la lucha más grave en defensa de su existencia, porque se veía amenazada por sus vecinos Francia y Rusia, ávidas de conquista y dominación, y porque el Reino Unido aliado el Canal opinaba se trataba de disputarse la hegemonía de Europa. Según ya se ha dicho, si Alemania hubiera deseado la guerra, otras ocasiones más favorables pudo aprovechar, pues ha habido épocas en que Francia estaba menos potente y Rusia por complicaciones bélicas estaba paralizada nada menos.

INFORMACION

Asuntos municipales

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que en segunda convocatoria celebrará el Ayuntamiento el lunes día 10 del actual.

Acta de la sesión anterior.

Cuentas.

Oficio del Gobernador sobre los presupuestos extraordinarios del año en curso.

Dictamen proponiendo se instalen 4 lámparas incandescentes en concepto de guías, en el contra-muelle de este Puerto.

Ocho permisos para la instalación de motores.

Traspaso de la sepultura núm. 89 a don J. Thomás.

Id. id. núm. 408 a doña Antonia Alemany.

Dictamen sobre el aumento de sueldo, por los años de servicio al Arquitecto y Celador de Obras.

Id. concediendo permiso a don José Bellver, para construir una casa en la calle de Honderos.

Distribución de fondos del Ensanche.

Dictamen de la Junta sobre alquiler de una casa habitación para una Escuela de niños en el Terreno.

Otro id. sobre dotación de la Escuela Graduada de niños de Santa Catalina.

Cuatro dictámenes para que se autoricen las siguientes obras particulares a D. Jaime Morey, para blanquear la fachada de la casa número 56 en la calle del Sindicato.—A don Rafael Borrás, id. id., en la calle del Sindicato.—A D. Jaime Juan Porcel, para blanquear las fachadas de una casa de la calle de San Magá.

Dictamen proponiendo se apruebe la valoración del importe de una parcela expropiada en la calle de la Herretería número 19.

Idem se aprueba el nota y recepción sobre obras de alcantarilla en la calle de la Oriana.

Idem proponiendo con respecto a construcción de una obra hidráulica con la carretera Palma Capdepera.

Idem proponiendo el proceder de unas obras para habilitar una casa propiedad del Ayuntamiento en el Sitjar, para vivir un guardia.

Idem acompañando una nota de pequeñas reparaciones.

El próximo día 9 de octubre a las doce se celebrará en el salón de sesiones de este Ayuntamiento, varios títulos de la Deuda Amortizable, 53 obligaciones del Empréstito Municipal de Aguas de 500 pesetas y 63 Obligaciones del mismo empréstito de 100 pesetas.

Para los navegantes

En la *Gaceta* se publican los siguientes avisos:

En el Ferrol unas minas submarinas han sido tendidas, para experiencia en la línea de defensa en la boca de la ría del Ferrol, entre la boya número 1 y la ensenada de Laje, siendo conveniente navegar al Sur de dicha boya.

En el mar Mediterráneo, en Punta Entinas, hay peligro de naufragio a 0'75 millas y 138 de la torre de Punta Entinas, por existir un bajo con sondas de 3'5 metros. En las proximidades de este punto se encuentran los restos de un buque sobre los cuales se hay cinco metros de agua.

Segundo concurso Nacional y Farmacéutico y de Higiene.

Continúan con gran éxito los trabajos de organización del Segundo Concurso Nacional Farmacéutico y de Higiene que se celebrará en Barcelona desde el 27 del actual al 31 de octubre. De todas las regiones de España son ya en gran número las adhesiones recibidas de farmacéuticos y laboratorios, así como también de fabricantes y comerciantes de productos químicos y de higiene que concurrirán con sus más notables productos y especialidades. Las peticiones de concurrencia se recibirán en la Dirección del Concurso, Ancha, 22, Barcelona, hasta el próximo día 20, en cuya fecha termina el plazo de admisión de expositores.

De trascendental oportunidad es la celebración de este Segundo Concurso en los actuales momentos favorables para que mostrando y conociendo el progreso científico e industrial de nuestra nación en los importantes ramos de la Química, de la Farmacia y de la Higiene, vayamos preparándonos para el porvenir, adaptando la labor y la producción a las necesidades propias y a las exigencias del comercio de exportación.

De la Islaña

Continúa el interés por conocer el resultado de la Junta general que ha de celebrarse mañana.

Esta mañana, a las diez, como en los días anteriores se ha reunido la Junta de Gobierno dimitiente.

A nuestras preguntas sobre el objeto de estas reuniones, dirigidas a algunos señores vocales se nos ha contestado que eran con el exclusivo de cambiar impresiones. Se nos ha asegurado además, que no existen combinaciones de ninguna clase, como de público ha querido suponerse.

Averiguado si podrá celebrarse mañana la anunciada Junta, se nos ha dicho en la Islaña, que si existen todos los accionistas que tienen solicitada papeleta, habrá número más que suficiente.

En cuanto al asunto de sesión de un vapor al Gobierno, como este tiene solicitado, no hay nada decidido todavía sobre el particular, por la razón de que el Gobierno no ha contestado todavía a la pregunta que respecto a tonelaje se le tiene dirigida.

De Instrucción Pública

Escuela de Artes y Oficios Enseñanza oficial

La matrícula para el curso de 1917 a 1918 a las asignaturas que se cursan en esta Escuela, estará abierta en la Secretaría de la misma, calle de San Roque número 8, todos los días laborables de las diez y ocho y media a las veinte (seis y media a ocho noche) durante la segunda quincena del actual. Pasado este plazo, seguirá abierta la matrícula extraordinaria hasta el 31 de octubre próximo.

Según lo dispuesto en el Real orden de 8 de marzo de 1910, serán admitidas las matrículas para recibir las enseñanzas que se dan de noche y asistir a clase juntamente con los alumnos, con sujeción únicamente a las reglas señaladas para estos.

Los alumnos que ingresen por vez primera en la Escuela, solicitarán dicho ingreso en instancia escrita de su puño y letra en un impreso que al efecto se les facilitará en la consjería mediante el pago de diez céntimos de peseta, que deberán reintegrar al dándose en la misma una póliza de doce céntimos de peseta y acompañar la certificación del Registro civil o volante parroquial que acredite su edad.

Para ser matriculados es necesario:

a) Haber cumplido doce años de edad y acreditar que saben leer y escribir y las cuatro reglas fundamentales de Aritmética, lo que se justificará por certificado de Profesor de primera enseñanza extendido en papel de diez céntimos de peseta o mediante examen que tendrá lugar en este Establecimiento los días que se señale.

Estarán dispuestos de justificar los expresados requisitos, los que se hubieren matriculado en cursos anteriores.

b) Solicitarán la matrícula en instancia escrita de su puño y letra en un impreso que al efecto se les facilitará en la Consjería mediante el pago de diez céntimos de peseta, expresando claramente el nombre y apellidos pueblo de su naturaleza, edad, profesión, domicilio y las asignaturas a que desea matricularse.

c) Acreditar por medio de certificado facultativo extendido en papel común que están vacunados o vacunados dentro de los seis últimos años (Real orden de 15 de julio de 1909), o justificar haber padecido viruela.

Quedan sometidos al régimen y disciplina del Establecimiento, todos los que tomen parte o asistan a los actos del mismo.

Lo que de orden del señor Director, se anuncia para conocimiento de los interesados.

Enseñanza de la mujer

La matrícula oficial para el curso de 1917 a las asignaturas que comprende el plan de dichas enseñanzas, estarán abiertas en la Secretaría de esta Escuela San Roque núm. 8 todos los días laborables de las doce a las catorce (12 a 2 tarde) durante la segunda quincena del actual. Pasado este plazo seguirá abierta la matrícula extraordinaria hasta el 31 de octubre próximo. Las clases serán diurnas y la matrícula a las mismas, requieren los mismos documentos y requisitos expresados en el anuncio de matrícula para los alumnos.

Plan de enseñanzas Curso de 1917 a 1918

De conformidad con lo que dispone el Real decreto de 16 de diciembre de 1910, las enseñanzas generales de obreros que se cursarán en esta Escuela serán las siguientes:

Gramática castellana y caligrafía, Aritmética y geometría prácticas y elementos de construcción, Elementos de Mecánica, física y químicos, Dibujo li-

neal, Dibujo artístico, Modelado y vaciado y Elementos de historia del arte y prácticas de taller, Cerrajería artística.

Sociedad de la mujer

La enseñanza de la mujer comprende las asignaturas siguientes: Dibujo lineal, dibujo artístico, bordados y encajes y corte y confección.

Defención de un estafador

Por la guardia civil del puesto de Llinas mayor ha sido detenido en dicha ciudad un sujeto llamado José Llinas, Serra, de 36 años de edad el cual con el pretexto de arreglarle la documentación para emigrar trató de estafar 85 pesetas a cada uno de los obreros asaperos que le hacían caso.

En el acta de la detención le fué ocupado una cédula de 11.ª clase extendida a nombre de José Fuster, un pagaré de 60 pesetas; un recibo de 210 pesetas extendido a un asegurado y firmado por él como agente sin serlo; cuatro contratos sobre fotografías sin estar autorizados para su propaganda; un anuncio de «A Equitativa» recordado figurando un billete del Banco y otros documentos.

Dicho sujeto ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Personal de Hacienda

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado la siguiente real orden:

1.º Los funcionarios cesantes de este ministerio que figuren en el escalafón del mismo presentarán desde el día 10 de septiembre hasta el 15 de octubre próximo, en las intervenciones de Hacienda de las provincias de su residencia, una declaración hecha de su puño y letra, según el adjunto modelo de su hoja de revista, con el fin de evitar errores que podrían redundar en perjuicio de los interesados. A este efecto serán remitidos a las delegaciones de Hacienda por esa subsecretaría inmediatamente, los ejemplares impresos que se juzgaren necesarios.

2.º Las delegaciones de Hacienda remitirán las hojas de revista que hayan sido suscritas por los cesantes residentes en sus respectivas provincias, a la Inspección general antes del 20 de octubre y el Negociado dará provisionalmente de baja en sus escalafones a los cesantes que no hayan revisado, publicándose la relación de dichas bajas en la *Gaceta* de Madrid, antes del 31 de octubre.

3.º Los cesantes comprendidos en la relación de bajas provisionales publicada en la *Gaceta*, a que se refiere la disposición anterior; que no soliciten ser dados de alta por medio de instancia en que hagan constar cuantos datos comprende el modelo adjunto, antes del 21 de diciembre próximo, serán baja definitiva en el escalafón al cerrarse el de 1916 en la mencionada fecha.

Tribunal del Jurado

En el sorteo celebrado de los individuos que deben formar el Tribunal del Jurado durante el próximo cuatrimestre, resultaron elegidos los siguientes:

Cartas de Palma

Cabezas de familia

D. José Ferrá Palmer, Andraitx; don Guillermo Gil Serra, Palma, Socar del Real; D. Lucas Amengual Rubí, idem, plaza Quadrado 2; D. Juan Clar Oliver, id., Sindicato; D. Antonio Bernat Company, id., Ermitaño; D. Nicolás Vives Cardell, id., San Nicolás; don Domingo Durán Betels, id., Unión; D. Rafael González Sánchez, id., Cadena 6; D. Pedro Bordoy Marge, id., Galera 1; D. Gabriel Singala Mas, id., San Español; D. Jaime Salas Jaume, id., Corralassa; D. Pedro José Castellanos Serra, Marratxí; D. Juan Rocafuentes, id., Besar del Real; D. Bartolomé Juan Ribes, id., Olmos; D. Juan Bonassar Bibiloni, id., Pont y Vich; D. Antonio Gil Carbonell, id., plaza Coll; D. Guillermo Juan Pujol, Andraitx; D. Antonio Homar Torrens, Palma; Don Roselló; D. Antonio Riera Xamena, id., Terrasa; D. Antonio Fluxá Flol, id., plaza de Coll.

CAPACIDADES

Don Antonio Mayol Vidal, Palma, Palma, San Francisco; don José Fuster Pomar, id., Plaza Ferro-carril; don Sebastián Creus Font, id., Son Sardiña; don Honorato Font Salvá, id., Verí; don Antonio Salvá Morá, Llinas Mayor; José Castañó Chavarre, Palma, La Bonanova; Antonio Lladó Vives, Valldemosa; don Francisco Puigserver Rentería, Palma, Estudio General; don Nicolás Company Mas, id., San Pedro Nolasco; don Juan Salvá Palmer, Valldemosa; don Miguel Mulet Tomás, Algaida; don José Arís García, Palma, San Francisco; don Guillermo Terrados Canal, id., San Jaime; don Sebastián Font Feliu, id., Olivis; don Lorenzo Vaquer Rubio, id., Plaza Hospital; don Igaocio Vidal Martorell, id., Pelaires.

SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia

D. Juan Barceló Gual, Unión 11; don Mateo Aloiza Henales, id., Sanarriana; D. José Humbert Pericás, id., Ceresoles; D. Pablo Alomar Feliu, id., Boteria 22.

CAPACIDADES

D. Gabriel Comas Ribes, Palma, Rayó; D. Manuel Quadrado Benítez, idem, Mar.

Partido de Inca

Cabezas de familia

D. Francisco Forteza Fuster, La Puebla; D. Juan Fló Monjo, Santa Margarita; D. Francisco Ferrer Moragues, Inca; D. Miguel Company Obrador, La Puebla; D. Juan Pascual Salom, Alarcó; D. Miguel Benín Forteza, La Puebla; D. Damían Vicens Corró, Inca; D. Pedro Juan Calafat Malonda, Santa Margarita; D. Juan Forteza Cordá, Pollensa; D. Domingo Aloiza Jaume, Inca; D. Pedro Siquier Pizá, La Puebla; don Julián Alemany Vilalonga, Bager; don Carlos Dupuy Janer, La Puebla.

D. Juan Torrandell Campomar, Inca; don Francisco Garau Ordinas, Santa Margarita; don Bartolomé Monjo Rigó, Maris; don Antonio Oliver Carriá, Muro; don Miguel Ferragut Ramis, Inca; don Antonio Agulló Forteza, La Puebla; don Mateo Moragues Cordá, Pollensa.

CAPACIDADES

D. Antonio Alomar Alomar, Muro; don Sebastián Ramonell Terras, Sanarriana; don Salvador Pina Pina, Santa Margarita; don Miguel Pons Budes, Bager; don Juan Grau Pajol, Inca; don María Vila Cerda, Pollensa; don Domingo Alomar Estades, La Puebla; don Antonio Serra Serra, id.; don Juan Perelló Pons, Campanet; don Juan Nadal Juliá, Binissalem; don Juan Verd Sard, Sanarriana; don Juan Pizá Cordá, Alarcó; don Bartolomé Reus Fontanet, Sanarriana; don Bartolomé Trias Roig, Inca; don Miguel Ferragut Ferrer, Sanarriana.

SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia

Don Sebastián Catalá Capillonch, Palma Hostales 20; don Vicente Juan Ribes, id., Olmos; don Bartolomé Amengual Rubí, id., Herrera; don Juan Alorda Horrach, id.; San Miguel.

CAPACIDADES

Don Francisco Castañó Planella, Palma, Almodaina; Honorato Font Salvá, id., Verí.

De Teatros

Lirico

Esta noche en este teatro se celebrará el debut de los números de variedades que son esperados con verdadero interés por los numerosos y asiduos concurrentes al Lirico.

Las sesiones darán comienzo a las cuatro y media de la tarde, con un magnífico programa de cine en el que figuran varias cintas en extremo interesantes.

A continuación debutarán las bellísimas bailarinas españolas Hermanas Manzanaras a las que seguirá la notable cancionista Juanita Guitard y la célebre bailarina clásica Palmira López, que es una artista verdaderamente notable en su género.

Los precios que regirán para todas las sesiones es el de 70 céntimos butaca con entrada y 25 céntimos entrada general.

Mañana domingo, empezando a las 3 y media de la tarde se celebrarán también escogidas sesiones de cine, en el que se proyectará por última vez el 8.º episodio de la interesante película *Ullas*, alternando con los números de variedades Hermanas Manzanaras, Juana Guitard y Palmira López.

Notas del Carnaval

Mañana por la noche en el Hotel Villa Victoria se celebrará un super dansant en el que ólebres bailarines Carpio y Carmen ejecutarán los últimos bailes modernos, acompañados del quinteto que dirige el maestro Real.

DE SOCIEDAD

Se ha señalado para el día 7 de octubre la boda de la bella y distinguida argentina señora viuda de Newbery, hija de la señora viuda de Escalante, con D. Antonio Maura, hijo de nuestro paisano el ex-presidente del Consejo.

PERSONALES

Ha sido nombrado secretario de este Gobierno civil don José Roca de Togores.

El que estaba nombrado para dicho cargo, don José López Quintanilla, ha sido destinado a Alicante plaza que ocupaba el nuevo secretario de esta provincia.

NECROLOGICA

En Mahón ha fallecido a la edad de 82 años Sr. María Euguet, Superista del Hospital civil de aquella ciudad. D. E. P.

DE VIAJE

Han venido de Barcelona en el vapor «Ray Jaime II» el netario don Guillermo Alcover y distinguida señora, el señor don Pedro Alcover, la señorita doña Isabel Meridiano, la señora Marquesa de la Peña, doña María Gatenet, el impetuoso comerciante catalán don Emilio Vidal y Ribas y el jefe de la Islaña en Barcelona don Lorenzo Galmés.

En el vapor de Barcelona ha venido procedente del Ferrol, nuestro amigo el maquinista de primera de la Armada, don Martín Reza Rayó.

Han venido también el teniente coronel de Artillería don Rafael Iseri y el comandante de la misma arma don Francisco Antem.

Vino también el oficial de Administración militar don José Casaña.

LIRICO. Esta tarde debut de las bailarinas

Hermanas Manzanares

Debut de la notable canzonetista española

Juanita Guitard

Debut de la celebre bailarina clásica

Palmira Lopez

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santas.—Pedro Claver, confesor y Gorgonio, mártir.

Cuarenta Horas.—Terminarán en Santa Cruz dedicadas a la Virgen del Buen Camino: Exposición a las seis y media; a las diez: Terceio y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, terminación de la novena con sermón por el Rdo. P. Antonio Salom, procesión, Te-Deum y reserva. S. D. M.

Continuarán en Santa Fe en honor de la Virgen del Buen Camino: A las siete y media Misa de Comunión general con plácido; a las nueve exposición y acto continuo las adoraciones y estación; a las diez y media Misa mayor, cantándose la de Angéles, con sermón por el Reverendo P. Jaime Roselló de los SS. CC.; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, el ejercicio del Dulce Nombre de María y reserva de S. D. M.

Empesarán en San Nicolás dedicadas al Dulcísimo Nombre de María: Exposición a las seis y media; a las diez, festividad de la Cefalía, Terceio cantado por la Rvda. Comunidad y la Misa mayor cantada en el momento; en la que predicará el Rdo. don Antonio Artigas, Fbr.; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, el ejercicio del Dulce Nombre de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el Rdo. D. Luis Palmer, Maestro en Sagradas Ceremonias.

En Santa Eulalia. Por la mañana a las siete y media Comunión general para las Hijas de María.

Por la tarde a las seis y media Rosario, Exposición y Ejercicio de la Visita mensual con plácido por el Rdo. Director, don José Auba y reserva de S. D. M.

En San Miguel, fiesta que la Concordia de la Salud consagra a su Patrona: a las diez Horas y Misa mayor con sermón.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general con exposición del Santísimo y plácido por el P. Director para los Congregantes de la Buena Muerte.

En la iglesia de la Benavente, fiesta en obsequio de la Virgen su titular. A las siete y media se dirá la primera Misa, y seguirá una después de otra hasta las ocho y media que se dirá la última, a las diez y media Misa mayor solemne con música, sermón por el Rdo. don Miguel Alcover, Catedrático del Seminario.

En el Cementerio, primer día de novena en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio. A las cuatro y media Rosario solemnemente por el reverendo don Antonio Lliteras, Vicario de Santa Cruz y después se rezará una parte de Requiem en sufragio de las Almas del Purgatorio.

NOTICIAS DEL MAR

De Barcelona, el vapor «Ray Jaime II».

Para la mar un jabeque.

La próxima semana variará de fondeadero, poniéndose a la carga de efectos para Valencia, el palibote «Nuevo Laxto».

Ha llegado sin novedad a Barcelona a la hora de itinerario, el vapor «Baleara», salido ayer tarde de nuestro puerto.

De Alicante a Ibiza se esperaba mañana el vapor «Miramar» de la Isleta.

Dícese que se esperaba en breve en el puerto un vapor de mucho tonelaje con cargamento de carbón.

EL TIEMPO

Día 8 Septiembre a las 8 de la mañana

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes: Barómetro, 762 mm.; Termómetro (a las 8 m.), 21.6°; Máxima al sol, 29.1°; Máxima a la sombra, 26.1°; Mínima a término, 17.1°; Mínima a descubrimiento, 16.1°; Temperatura media de ayer, 22°; Temperatura media correspondiente al mes, 24°; Aneciso del barómetro en 24 horas 1 m.

BIBLIOGRAFIA

MI PIEZA. Recuerdos de un artillero, por Pablo Lintier.—Un volumen en 16.—Blond y Gay, editores, Barcelona, calle del Bruch, 35; París, 3, rue Garancière.

Numerosísima es la literatura nacida al calor de la guerra de Europa. Varías son, también, las literaturas que a su impulso se han manifestado con páginas sublimes desbordantes de heroísmo, suaves de encantadora intimidad.

«Mi pieza» es uno de los libros surgidos en torno de la guerra. Su autor, el sargento Lintier, murió a los veintidós años defendiendo a su patria, en el frente de la Lorena. El mismo libro va dedicado a otro héroe, Bernard de Bréonit, cuya muerte, al frente del enemigo, arrojó a ojos abrasados por la pólvora y las vigillas las terribles lágrimas del soldado.

«Qué cúmulo de heroísmos, de gestos de una suprema belleza van narrados en las páginas de «Mi pieza», con el lenguaje sencillo de quien no pretende vanos afectos, sino únicamente variar su alma».

A su aparición, fué esta obra recibida en Francia con el entusiasmo de la crítica.

MEMORIAS DE UNA ENFERMERA, por M. Rydoux-Démians.—Un volumen en 16.—Blond y Gay, editores, Barcelona, calle del Bruch, 35; París, 3, rue Garancière.

Este es otro de los libros «íntimos», debidos a personas que han vivido escenas de la guerra. Interesantísimo en el fondo, destinado a hacer conocer el interior de un hospital de soldados, lo cual es hacer conocer sus virtudes, pues nada mejor que el crisol del dolor para probarlas, tiene «Memorias de una enfermera», el encanto de la bella forma de la traducción española, debida al joven poeta D. Huberto Pérez de la Ossa.

La recomendamos muy de veras a quienes en la relajación de episodios de otros buques más el espíritu de las cosas que las cosas mismas.

Tenemos el gusto de acusar recibo de las siguientes producciones:

Un ejemplar del Informe semestral presentado por la Junta directiva del Centro Balear de la Habana y leído ante la Junta general ordinaria celebrada el día 3 de junio del corriente año.

Otro de la Memoria presentada por la Junta directiva de la Asociación de dependientes del comercio de La Habana a los socios de la misma referida al primer semestre del año en curso, y

Otro del número extraordinario de la revista «Juventud Argentina» correspondiente al mes de agosto próximo pasado, dedicada a la industria española de juguetes.

Agradecemos a los remitentes la atención que os han dispensado.

GACETILLAS

«Música. Esta noche y mañana la «Banda Matloquina» tocará escogidas piezas en el paseo del Borné.

—Limosnas. Durante el mes de agosto último, en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre que se venera en la iglesia del Hospital, los fieles depositaron 653'50 pesetas.

—La fiesta de la Bonanova. Para dar facilidades al público que tiene la costumbre de asistir a las primeras misas que se celebran mañana en la iglesia de la Bonanova, la dirección de la Compañía de Tranvías Eléctricos ha dispuesto que lleven arrastrados todos los coches que saldrán de Palma para Porto-Pi desde las 5'29 en adelante.

—Hurto. La benemérita del puesto de Palma ha detenido a un joven que sustrajo una cantidad de dinero en el taller de pintar piedra llamado Don Mito, sito en el Ensanche de esta capital.

En Bañols la guardia civil detuvo a un sujeto que hurtó una oveja y un cordero.

—Nombramiento. Ha sido nombrado vigilante particular del Mollet el individuo procedente del cuerpo de la guardia civil don Bartolomé Durán.

—Ganado. El vapor «Miramar» correo de Alicante, debe conducir mañana una partida de ganado lanar destinado al abasto público.

—Autorización. Por R. O. del 5 del actual se ha concedido autorización a la Diputación para convertir su deuda en bonos u obligaciones provinciales cuyo expediente fué remitida a la Superioridad por la referida Corporación.

—Infracciones. En Felanig la benemérita ha denunciado a varios individuos que infringieron el Reglamento de carreteras.

Igual denuncia ha formulado la guardia civil de La Puebla contra otros infractores.

—Armas prohibidas. La guardia civil del puesto de San Juan ha denunciado a un sujeto por uso de armas prohibidas.

—Denuncia. Una mujer que vive en la calle de la Soledad se ha presentado en la Inspección de Vigilancia denunciando que una vecina suya continuamente la estaba insultando.

La denuncia ha sido trasladada al Juzgado Municipal de la Catedral.

—El linfatismo es una debilidad congénita o adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rojo, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores fríos, artritis (tumores blancos), etc.

Compadece al linfático, porque es terreno abonado para todas las males semillas. El linfatismo es la antesala de la tuberculosis si no es combatido en los primeros síntomas.

Combatir la fiebre es cosa difícil, pero en cambio es fácil evitarla, tratando los linfáticos con remedios higiénicos y el Jarabe de Hipofosfatos Salud, según atestiguan eminentes médicos, es el más poderoso y eficaz.

Único aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfatos Salud.

Unico aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfatos Salud.

La Islaña Marítima A los Señores Accionistas

Los que suscriben, nombrados por la Junta General del 30 de Junio último para formar parte de la Comisión mixta que debía estudiar el fletamento de buques, la administración de la Sociedad, y la reforma de estatutos, ruega con interés a los accionistas de la Islaña Marítima, que concurren personalmente a la Junta General que ha de celebrarse en dicha sociedad el 9 o 13 del actual en 1.ª o 2.ª convocatoria; y suplica a los que no puedan asistir, que no firmen delegaciones en blanco sin saber el uso que de ellas hayan de hacerse.

Palma 6 de Septiembre de 1917.—Antonio Pou, Miguel Planas, Antonio Ferragut.

SOCIEDAD DE SOCORROS LA AUXILIADORA BINISALEM

Debido de proveerse la plaza de Médico de esta Sociedad, se anuncia por medio del presente, para que los Sres. Médicos puedan presentar solicitudes en el local que ocupa dicha Sociedad (calle Truchán, 28 Binisalem) hasta el día 10 del próximo mes de Septiembre. Las condiciones se hallan expuestas en el referido local.

Binisalem 28 Agosto de 1917.—El Vice-Presidente, Francisco Borrás.

SUBASTA

El día 28 del que rige, a la hora 11, en el despacho del Notario D. Rafael Togores y Palou—Apuntadores 35—se subastará y rematará, bajo las condiciones que pueden verse en dicho despacho, el predio denominado SON POU, antes SON COSTA, situado en el término de Montauri, consistente en tierra de sembrado, pinar y selva, huerto, casa rústica y urbana con jardín y varias otras dependencias de extensión de unos 27 cuarteradas. Palma 8 de Septiembre de 1917.

Por telégrafo

Los submarinos españoles

Telegrama al señor Dato

Madrid 8 (3 m.)

El jefe del Gobierno señor Dato ha recibido un telegrama del ministro de Marina en el que le da cuenta del excelente resultado de varias experiencias de inmersión y marcha de los submarinos en aguas de Tarragona.

El ministro asistió a las pruebas a bordo de uno de los submarinos. Se muestra complacido del resultado de las experiencias y de la pericia de las tripulaciones.

Comida a bordo del «Extremadura».

Tarragona.—El ministro de Marina comió a bordo del crucero «Extremadura» con los jefes de la escuadrilla y de los cuerpos de la guarnición.

Se pronunciaron patrióticos discursos y se leyó un cariñoso telegrama del señor Dato.

Al amanecer zarpará la escuadrilla de submarinos.

El Gobernador civil y el comandante de Marina acompañan al Ministro hasta Reus.

Manobras navales

Madrid 7 (11 n.)

Tarragona.—Ha salido del puerto el cañonero «Marqués de la Victoria».

Después lo hicieron con intervalos de cinco minutos los torpederos números 14 y 15 y los tres submarinos.

El «A 2» se ha sumergido, presentando el ministro las operaciones desde el «A 3». Aquel navegó bajo el agua 30 minutos.

Después se sumergió el «A 3» en el que iba el Ministro, navegando bajo el agua 25 minutos.

Todos regresaron al puerto felizmente.

El ministro regresa por la noche a Madrid.

Los submarinos saldrán mañana para Cartagena deteniéndose un día en Valencia.

Veraneo de los Reyes

Madrid 7 (11 n.)

Santander.—Los Reyes no salieron a causa del temporal.

El príncipe y los infantes pasaron en automóvil por las calles.

Se ha suspendido la 4.ª prueba de las carreras de caballos por causa de la lluvia.

DESPUES DE LA HUELGA

Aumentan los donativos

Madrid 8 (3 m.)

El señor Quejana dijo a los periodistas que no había noticias importantes para comunicar.

Los donativos recibidos el día 7 suman 625 pesetas.

Detención de un supuesto inductor Alicante.—Desde que ocurrieron los sucesos se ordenó a la benemérita y a la policía la captura de José Merbusta, teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Villena, maestro labo y supuesto inductor de los sucesos de Villena.

Ayer se lo pudo detener.

Levantando la incomunicación Hallelgo

Madrid 8 (3 m.)

Bilbao.—El gobernador militar visita la cárcel y cuarteles levantando la incomunicación a los detenidos para que puedan visitarlos sus familias.

Los detenidos pasan de 150. Muchos aun no han declarado.

En un portal de una casa de la calle de Zabala ha sido encontrado un envoltorio que contenía diez pistolas Browning.

Ha sido entregado al Gobierno militar.

Ecos varios

Estado de los Reyes

Madrid 7 (2 t.)

Santander.—Siguen sin novedad los Reyes, los cuales marcharán el lunes a San Sebastián.

Suscripción nacional

Madrid 6 (11 n.)

San Sebastián.—Una comisión de diferentes partidos políticos visitó al Alcalde para exponerle el deseo de abrir una suscripción nacional con modesta cuota para costear las insignias de la Gran Cruz de Carlos III al señor Sánchez Guerra.

Este agradece el recibimiento que se le hizo ha dicho que prolongará la estancia cuanto pueda.

Congreso de Abogados en San Sebastián.

San Sebastián.—En el Congreso de Abogados ha pronunciado una interesante conferencia el señor Díez Canales del Colegio de Palencia.

Expuso que se debe interesar del Gobierno reforme los contratos de arrendamientos de fincas rústicas de las escuelas castellanas pues la forma como se hacen en la actualidad reduce a la miseria a la dependencia, que se ve obligada a emigrar.

Pidió que se influya cerca del Gobierno.

La guerra europea

La lucha de los ingleses en Francia

Madrid 7 (2 t.)

Londres.—Un telegrama oficial dice: durante la tarde y noche cayó una gran lluvia.

En el Suroeste de Lens avanzamos ligeramente y rechazamos un contraataque.

Al Este de Armentières rechazamos dos intentos del enemigo, apoyados por la artillería.

Por segunda vez penetraron en nuestras trincheras de las que se expulsamos en un ataque a la bayoneta. Nos falta un hombre.

El enemigo ha bombardeado violentamente.

Entre las víctimas de los raids aéreos nocturnos del enemigo figuran 80 prisioneros alemanes; 37 murieron y hay 43 heridos.

Ayer hubo actividad mutua de aviación.

El enemigo ha bombardeado las retaguardias causando daños insignificantes.

Nosotros bombardeamos los acantonamientos, las líneas férreas y los aerodromos y las retaguardias alemanas.

Derribamos averiados cinco aparatos alemanes.

De los nuestros faltan tres.

Visita a los astilleros.—Espionaje alemán.

Madrid 7 (2 t.)

Londres.—The Times dice que el Rey Jorge irá en breve a visitar los astilleros de Glascock.

Amsterdam.—Un jefe de seguridad ha sido suspendido de empleo y sueldo por haberse demostrado que formaba parte del espionaje alemán, estando también complicados varios inspectores y agentes.

Presión sobre Holanda

Madrid 7 (2 t.)

Washington.—En los círculos políticos se asegura que Alemania hace fuerte presión sobre Holanda para tener acceso en las bocas del Escalda, para que los submarinos entren y salgan de Amberes sin dificultades.

Dimisión del gabinete francés

Madrid 7 (6'40 t.)

(Urgente)

París.—Mr. Ribot ha presentado al Presidente Poincaré la dimisión de todo el gabinete.

El Presidente le rogó que aguardara a que llegaran a París los presidentes de las Cámaras para evacuar consultas.

Creación de un nuevo Comité en Rusia

Madrid 8 (3 m.)

Petrogrado.—El Gobierno provisional ruso ha creado un Comité administrativo especial con plenos poderes; sobre todas las autoridades para ocuparse principalmente en sostener el orden en la población y reprimir energicamente las tentativas de contra-revolución.

Empréstito para los aliados

Madrid 7 (11 n.)

Nueva York.—El nuevo empréstito de 1.500 millones para los aliados se eleva a 11.332 millones de francos de los que Inglaterra ha recibido 5.000 millones, Francia 3.000, Rusia 1.500, Italia 1000 y el resto los demás aliados.

Embarque de oficiales españoles

Santander.—El señor marqués de Lema ha dicho que uno de estos días embarcarán en Gibraltar y Tolón los oficiales españoles destinados a los buques hospitales aliados.

Gratitud del general Joffre

París.—El Presidente de la República M. Poincaré pronunció un hermoso discurso en el acto de conmemorar el tercer aniversario de la batalla del Marne.

Dirigiéndose al mariscal Joffre le dijo: A vos mariscal que tuvisteis la concepción de esas batallas dijero hoy el testimonio de gratitud del país desde el año de esta colina trágica que fué la llave de la victoria del Marne cuya victoria es la de Francia contra la barbarie.

La bravura de los franceses

París.—En «Le Journal» el mariscal French exalta la bravura de los franceses diciendo que será su eterno timbre de gloria.

Discurso de M. Ribot

La prensa elogia el discurso de M. Ribot en el que señaló con claridad los fines de los aliados.

Combate en Abisinia

Madrid 7 (3 m.)

Según telegrama de Djibouti (Abisinia) las tropas gubernamentales han derrotado completamente al ejército del antiguo Negus Lido Sason.

Parece que el mismo ha sido muerto durante el combate.

El ferrocarril tranzaustriaco

Londres.—De Sidney dicen que está a punto de terminarse el ferrocarril tranzaustriaco.

El último trozo de 54 Kms. se terminará en octubre próximo.

El ferrocarril atraviesa todo el territorio austriaco de Este a Oeste.

La intervención de S. S. el Papa

Madrid 7 (11 n.)

Londres.—El «Daily News» publica un artículo de un diplomático aliado que se encuentra en Roma.

En el mismo explora los sentimientos que indujeron al Papa a redactar la proposición de paz.

Los móviles parece son el deseo de obtener voz en el Congreso de la paz y suscitir allí la cuestión del poder temporal; el temor de malquistarse con

los estólos alemanes y de que se derrumba el imperio apostólico en Austria.

Parece que el Papa tiene predilección por este Imperio y que Vieira influyó en la redacción del mensaje del Pontífice.

Al señalar al Pontífice las calidades actuales originadas por la alianza de los descendientes de Lutero con los discípulos de Mahoma, contestó el Papa: Si; pero los rusos están decididos a arrebatar a estos últimos la posesión de Constantinopla. Nunca ha visto Rusia afectuosos para los intereses católicos. Lo demuestra como trataron a los sacerdotes católicos en Lemberg.

Al diplomático le dijo: También los alemanes han fallado a numerosos asociados en Bélgica.

El Pontífice preguntó los deseos de la «Amica».

El diplomático contestó que los aliados desean el desarme y aplastamiento del militarismo prusiano, para que los demás puedan desarmarse. El diplomático aligui exponiendo los fines de la guerra de los aliados, los cuales produjeron sorpresa en el ánimo de S. S. el Papa.

Se le detalló que figuraba la restitución de Alsacia y Lorena; la reconstrucción de Colonia; la constitución de nuevas naciones a base del imperio austriaco y la evacuación y restauración de Bélgica.

El Papa terminó la vista exclamando: ¡Qué programa Santo Dios!

Discurso de Lloyd George

Madrid 8 (3 m.)

Londres.—Lloyd George, con motivo de entregarse un mensaje nombrándole ciudadano honorario de la ciudad de Birkenhead, pronunció un discurso afirmando que la libertad del mundo depende de la supremacía en el mar.

De esa estoy seguro que la mantendremos. Los submarinos no serán nunca capaces de combatir nuestro imperio.

Lamentó las noticias de Rusia que retardarán algo la victoria.

Los jefes rusos reparan la máquina que se ha roto a consecuencia de la mala administración; pero confío que al fin triunfarán pues saben que si los ejércitos del Kaiser llegan hasta Petrogrado no será ciertamente para establecer en Rusia el reinado de la ibertad.

«Mío siento esta derrota por si tiene influencia perniciosa en la causa democrática.

Los rusos continuarán laborando, pues hace falta tanto tiempo al pueblo oprimido para acostumbrarse a la libertad como al pueblo libre para acostumbrarse a la opresión.

Recomienda a todos los aliados que no desfilen por la toma de Riga, sino por el contrario que redoblen los esfuerzos para hacer pagar cara la manobra de los ejércitos invasores.

La toma de Riga por los alemanes

Estado de sitio en Petrogrado

Madrid 7 (11 n.)

Petrogrado.—A consecuencia de la redificación del frente por el retroceso del ejército de Riga se proclamó el estado de sitio en Petrogrado.

A los antiguos funcionarios detenidos en la fortaleza de Pedro y Pablo se los trasladará a un fuerte situado a las orillas del Volga.

Despacho oficial ruso

Madrid 8 (3 m.)

Petrogrado.—Despacho oficial: En la Región de Riga nuestras tropas de retaguardia sostienen combates.

En el Báltico los submarinos enemigos bombardearon la costa del golfo de Riga en tres puntos.

El transporte ruso Lina fué atacado por un submarino el cual se sumergió obligado por el fuego de nuestro transporte.

Los buques rusos guardan la entrada del golfo de Riga dispuestos a aceptar batalla.

Desde Barcelona

Pruebas de los submarinos

Barcelona 8 (3 m.)

Tarragona.—Con motivo de tener que efectuar pruebas los submarinos con asistencia del ministro de Marina general Flores, desde las nueve de la mañana la escolta del puerto se hallaba atendida.